
【カット写真（左上から時計回り）】報告会参加のみなさん、再生の会理事・東大大学院農学生命科学研究科教授・
溝口勝さんの総合報告、  この日の会合全般を応援していただいた山田牧場主人・山田猛史さん、  高橋文男地区長に
よる乾杯音頭、懇親会会場風景、菅野宗夫さんの閉会挨拶　【背景写真】集合写真撮影に集まったみなさん（一部）
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2015年8月23日午前10時、飯舘村関
根松塚部落集会所においてふくしま再
生の会理事長・田尾陽一さんの司会で
関根・松塚地区再生に向けての報告会
が開催された。報告会は、関根・松塚
地区住民と福島復興農業工学会議（東
大・東京農工大・宇都宮大・茨城大な
どの研究者チーム）ならびにふくしま
再生の会との間に締結された協定に基
づいて実施されたものである。
　この日の報告会に参加した研究チー
ムは、東大から溝口勝、久保成隆、西

村拓、飯田俊彰、茨城大から西脇淳
子、のみなさん、再生の会からは放射
線測定チームの小原壮二さんが報告を
行った。
　再生の会による線量測定結果、大学
研究室による農地の現状の調査研究に
ついて地区住民との間で活発な討議が
行われた。最後に高橋文男地区長から
「再生の会と一緒に住民が自分の土地
を調査することが大切である。この事
業に是非参加してください」と呼びか
けが行われた。

　報告会のあと正午より隣接する大型
ハウス内の特設会場でふくしま再生の
会＋関根・松塚住民主催により、懇親
会・バーベキュー大会が盛大に行われ
た。バーベキューでは猛史さんから差
し入れの６kgの肉が大人気で、地区住
民、研究チーム、再生の会メンバー
に、報告会取材の記者のみなさんも加
わって会場のあちこちで交流の輪が広
がり花開いた。
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